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Comité Local d’Information et de Concertation 
de Châteauneuf-Martigues-Port-de-Bouc 

réunion du 9 octobre 2009 

- Compte Rendu - 
 

PRÉSENTS/EXCUSÉS – MEMBRES TITULAIRES ET/OU SUPPLÉANTS : 

COLLÈGE « ADMINISTRATIONS » 

 REUTER Roger SOUS-PRÉFET D’ISTRES Présent 

 PETIT Jean-Denis SIDPC Excusé 

 ARROYAS Jean-Pierre SDIS Excusé 

 KAUFFMANN Jean-Paul DDE Excusé 

 BOUILHOL Jean-Pierre  DDTEFP Présent 

 SANDON Gilbert DREAL Présent 

 

COLLÈGE « COLLECTIVITÉS TERRITORIALES » 

 BURRONI Vincent  MAIRE DE CHÂTEAUNEUF LES MARTIGUES Présent 

 DEPAGNE Marc  ADJOINT AU MAIRE DE PORT-DE-BOUC Présent 

 PARSY Pierre  CONSEILLER MUNICIPAL DE SAUSSET-LES-PINS Présent 

 PERNIN Françoise  ADJOINTE AU MAIRE DE MARTIGUES Présente 

 RAYBAUT Jean-Claude  CONSEILLER MUNICIPAL CARRY-LE-ROUET Présent 

 REGIS Jean-Pierre  CAPM Excusé 

 

COLLÈGE « EXPLOITANTS » 

 FAUQUE Georges  TOTAL RAFFINERIE DE PROVENCE Présent 

 CORRUBLE Gilbert  DIRECTEUR ARKEMA Présent 

 LEFAIVRE Philippe  DIRECTEUR GAZECHIM Présent 

 BAYARD Marc  DIRECTEUR NAPHTACHIMIE Présent 

 WILLOCQUET Jacques INEOS Présent 

 GIRARDOT Luc  AZUR CHIMIE Présent 

 

COLLÈGE « SALARIÉS » 

 BRUN-BUISSON Patrice  CHSCT TOTAL RAFFINERIE DE PROVENCE  

 PRUNET Jacques  CHSCT ARKEMA Présent 

 BOUSQUET Gilles  CHSCT GAZECHIM  

 PARRA François  CHSCT NAPHTACHIMIE Présent 

 OUNANIAN Frédéric (titulaire) CHSCT INEOS Excusé 

 MAGGIORE Antoine  CHSCT INEOS Présent 

 MORIN Jean-Jacques  CHSCT AZUR CHIMIE Présent 

 

COLLÈGE « RIVERAINS » 

 ROIGT Jacques  ASSOCIATION DES LOCATAIRES DE LAVERA Présent 

 DEBOOM Richard  UFC QUE CHOISIR Présent 

 CHEINET Jean-Claude  MNLE Présent 

 PUECH Sylvestre  CIQ LES LAURONS Présent 

 BARRACHIN Roger  ASSOCIATION PATRIMOINE CÔTE BLEUE Présent 

 RUGGIU Jean  CIQ DE LA MÈDE Présent 
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MEMBRES PERMANENTS 

 CANCELIER Aurore PRINCIPAL COLLÈGE MARCEL PAGNOL Présente 

 DEVÈZE Magali et ROBERT Françoise GPMM Présente 
 MOISSONNIER B et EGEA Hélène DDASS Présente 

 CHACORNAC Jean-Michel MPM Présent 

 SACHER Michel DIRECTEUR CYPRÈS  Présent 

 
 

AUTRES PRÉSENTS : 

COLLÈGE « ADMINISTRATIONS » 

 PLAZA Marie-Pervenche SOUS-PRÉFECTURE  

 DELANOIX Christine SOUS-PRÉFECTURE  

 DANIEL Géraldine DDTEFP  

 

COLLÈGE « COLLECTIVITÉS TERRITORIALES » 

 BOULLERNE Frédéric MAIRIE DE MARTIGUES  

 VIDAL Rajae MAIRIE DE MARTIGUES  

 

COLLÈGE « EXPLOITANTS » 

 AUSSENAC Daniel TOTAL RAFFINERIE DE PROVENCE  

 WIOLAND François  TOTAL RAFFINERIE DE PROVENCE  

 GOMEZ Philippe TOTAL RAFFINERIE DE PROVENCE  

 CROUZET Jean-Christophe ARKEMA  

 POUJOL Eric GAZECHIM  

 LARGE Jean-Noël INEOS  

 MENIER Gilles GAZECHIM  

 MENE Didier NAPHTACHIMIE  

 

COLLÈGE « RIVERAINS » 

 SOTGIA Jacques ASSOCIATION DES LOCATAIRES DE LAVERA  

 PATRIS Nicolas CIQ LES LAURONS  

 PIRAS Jean-Luc ASSOCIATION PATRIMOINE CÔTE BLEUE  

 
La réunion débute à 14h30. 

INTRODUCTION 

Monsieur le sous-préfet accueille les participants à cette réunion du comité local d’information et 
de concertation. 
Il rappelle les missions du CLIC, procède à l’appel des membres du comité et déclare le CLIC 
installé dans sa nouvelle composition. 

DÉSIGNATION DU PRÉSIDENT  

Monsieur Vincent BURRONI, maire de Châteauneuf-les-Martigues se déclare candidat à la présidence 
du CLIC. 
Il n’y a pas d’opposition, une abstention (M. PARRA). La candidature de M. BURRONI est acceptée 
par le comité. Un arrêté préfectoral entérinera la nomination de M. BURRONI en qualité de 
président. 
M. PARRA souhaite que les délais réglementaires de mise à disposition des documents prévus à 
l’ordre du jour soient respectés. Il émet le vœu que les réunions puissent avoir lieu de préférence 
en matinée. 
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RETOUR D'EXPÉRIENCE DES INCIDENTS DES 12 AOÛT ET 5 SEPTEMBRE 2009 - NAPHTACHIMIE 

ÉVÈNEMENT DU 12 AOÛT 

voir diaporama en annexe – présenté par M. BAYARD 
Discussion : 
 Salarié : des questions se posent sur l’adéquation des procédures de maintenance face 

aux réductions de crédits. 
 DRÉAL : un procès verbal a été dressé ; un audit demandé. 
 Riverain : inquiétude sur la multiplication des incidents, problème de sous-traitance de la 

maintenance des installations. 
 Naphtachimie : la responsabilité doit être partagée par toute l’entreprise, management 

et salariés. Une réflexion est en cours pour reprendre en interne des travaux de 
maintenance actuellement confiés à des sous-traitants. 

 

ÉVÈNEMENT DU 5 SEPTEMBRE 

voir diaporama en annexe – présenté par M. WILLOCQUET 
Discussion : 
 Salarié : revoir les procédures inter-sociétés. 
 Port-de-Bouc : grande nuisance ressentie : fumée importante et bruit d’avion à réaction. 
 M. BURRONI : il faut réfléchir à la diffusion très rapide de l’information vers les riverains. 

RETOUR D’EXPÉRIENCE DE L’ACCIDENT DE GAZECHIM DU 27 MAI 2009 

voir diaporama en annexe – présenté par M. LEFAIVRE 
Discussion : 
 Riverains : Pourquoi les routes ont-elles été coupées alors que le PPI n’a pas été déclenché ? 

Manque d’information sur l’incident, alors que l’impact sur la population a été fort en 
termes d’odeurs. 

 M. SANDON : Le PPI n’a pas été déclenché mais il aurait pu l’être puisque les routes ont été 
fermées dans la périphérie du site. Cette décision a été prise par le SDIS par mesure de 
précaution. 
Des enseignements sont tirés de cet incident et permettent de progresser dans la gestion 
des évènements. 
M. SANDON précise également que le site a été maintenu hors exploitation à la suite d’un 
arrêté du préfet jusqu’à la fourniture du rapport d’analyse de l’incident et engagement sur 
la prise de mesures correctives. 

 M. SACHER : l’information de crise est difficile, en particulier en phase « infra-PPI ». Il 
faudrait mener une réflexion avec tous les acteurs, par exemple dans un groupe de travail 
du SPPPI. 

 
(A noter que le SDIS, qui n’a pas été rendu destinataire de cette invitation, apportera des 
compléments d’information lors du prochain CLIC)  
 

POINT D'AVANCEMENT DU PPRT DE TOTAL 

voir diaporama en annexe – présenté par M. SANDON et Mlle LAMBERT 
Discussion : 
 Riverain : ne souhaite pas la fermeture de Total ; les populations doivent rester sur place. 

Interrogations sur la possibilité d’investissements « collectifs » pour limiter les aléas et ne 
pas obliger les riverains à des investissements personnels. 

 M. SANDON : l’évolution des réflexions sera sur le site Internet www.PPRT-PACA.fr. 
L’objectif premier des PPRT est de contenir le risque à l’intérieur du site industriel, mais les 
études de danger démontrent que plusieurs phénomènes peuvent sortir du site. La 
protection de la population est évidemment l’objectif prioritaire. 

 

http://www.pprt-paca.fr/



